

■ RENTRÉE 2007

gustave-eiffel à talange

Des travaux pour assurer l'avenir

Dans les starting-blocks de sa deuxième rentrée à la tête du lycée des Métiers Gustave-Eiffel de Talange, Olivier Pallez entend poursuivre sur sa lancée. Dans l'attente d'accueillir 720 élèves, tout en présentant ses nouveaux collaborateurs, il fait le point sur les travaux entrepris et ceux à venir. Visite guidée.

« Je me donne un an pour que l'on remarque la différence ». Tels étaient les propos tenus en août 2006 par Olivier Pallez. Arrivé tout droit du collège d'Arç-sur-Moselle, le jeune proviseur découvrait l'ampleur du travail qui l'attendait au lycée Gustave-Eiffel de Talange. Douze mois plus tard, la différence saute aux yeux. Derrière la nouvelle « locomotive », c'est un wagon de bouleversements qui s'est mis en route dans l'établissement. Construit en 1974 sur une superficie de 7 hectares, il méritait un sérieux coup de jeune. Mais, Paris ne s'étant pas fait en un jour, tout n'est bien évidemment pas terminé. « Il y a eu beaucoup de travail et beaucoup de points à régler », commente d'emblée Olivier Pallez. En attendant le grand chantier de rénovation de l'internat qui devrait débuter en janvier 2008 et dont le coût total a été chiffré à près de 1,7 M€, le bâtiment de l'externat offre déjà un nouveau look. Là, du rez-de-chaussée au quatrième étage, tous les couloirs et escaliers ont été décapés et repeints par les techniciens.



A quelques jours de la rentrée, Patrick Abate a rendu visite à Olivier Pallez (à droite) et à son équipe parmi laquelle deux nouveaux visages : Anne-Marie Thiebert-Remy, proviseure adjointe (à gauche) et Salvatore Barilla, chef de travaux (troisième en partant de la gauche).

Aides régionales

En marge, grâce à la subvention régionale de 10 000 €, deux salles ont été entièrement refaites : faux plafonds, insonorisation, nouveau mobilier... « Ce n'est qu'un début ! De notre propre initiative, nous avons aussi repeint une dizaine de salles. D'ici cinq ans, ateliers compris, nous en aurons restauré 80 % », insiste Olivier Pallez conscient de la complexité du lycée et des

contraintes inhérentes à la présence d'amiante dans les sols. Il n'est pas peu fier de pousser la salle d'expérimentation assistée par ordinateur dotée de neuf PC et de capteurs : « Nous étions le dernier établissement de l'académie à ne pas être équipé. La facture de 33 000 € a été partagée en parts égales entre la Région, l'Etat et le lycée. Aujourd'hui, la maison compte 300 ordinateurs et nous envisageons d'en changer une cinquantaine cette

année. Il d'en acheter cinquante autres en 2008-2009 ». Du côté du CDI, le changement est également notable. Ceci grâce à l'implication du conseiller pédagogique d'éducation, et la documentaliste et des agents TOS.

Autre grand chantier en cours, celui du préau : « Il devrait être opérationnel en décembre prochain, note Olivier Pallez en annonçant une facture de 85 000 €. Rien que pour changer les portes et les fenêtres, elle atteint 40 000 €. Les toilettes seront également entièrement remises aux normes ». Egalement en cours, les travaux du passage reliant l'externat et les ateliers devraient être terminés d'ici le mois d'octobre. Justement, le petit tour s'achève par les ateliers où, du sol au plafond, cinq salles ont été repeintes.

Sections porteuses

« Notre force est de compter des classes avec de faibles effectifs, ce qui nous permet d'atténuer les difficultés sociales : se félicite le proviseur au moment d'aborder le côté pédagogique. Non sans émettre un regret : celui de ne compter que quatorze inscriptions d'élèves du district : « Sur 500 élèves de Seconde, c'est peu ! » Pour inverser la tendance, il compte dur comme fer sur la prochaine ouverture d'une section SSI (Sciences de l'ingénieur) : « La demande a déjà été lancée

l'année dernière et nous avons reçu un avis favorable du recteur et de la Région ». Au registre des nouveautés, notons l'ouverture d'une section BTS travaux publics par apprentissage. Le 4 septembre, quinze élèves intégreront cette classe qui, au vu des demandes, aurait pu être doublée. Le responsable n'élude pas la problématique de certaines filières encore trop méconnues, comme celle, pourtant porteuse d'avenir, de génie énergétique. « Sur l'académie, le lycée

Eiffel n'est souvent connu que pour la formation chauffeur routier. Il souffre injustement d'une mauvaise réputation que nous voulons combattre ». Avec les moyens de ses ambitions, la confiance étant désormais bien établie avec les équipes administratives et enseignantes, Olivier Pallez entend poursuivre son objectif pour assurer l'avenir professionnel des quelque 720 élèves attendus pour cette rentrée 2007-2008.

M.-O.C.

VU ET ENTENDU

« Magnifique établissement »

Comment pourrait-il en être autrement. En tant que maire de Talange et ancien enseignant, Patrick Abate estime que le lycée Gustave-Eiffel est « un magnifique établissement ». Un établissement où, au beau milieu des années 70, il a sévi en tant que... surveillant d'internat. Nostalgie de revoir sa petite chambre située au bout d'un couloir. Mais bonheur que de constater à quel point les travaux engagés « de manière cohérente et des perspectives claires, avec les aides de la Région Lorraine à la hauteur des investissements » vont bon train. Il regrette cependant de constater un certain déséquilibre des affectations d'élèves entre Rombas (Julie-Daubié) et Talange : « Dans ce domaine, il ne faut pas jouer la concurrence, ce serait ridicule. Le lycée Eiffel a ses spécialités et ses atouts en termes de formation et d'insertion professionnelle. Il ne lui manque plus qu'une classe généraliste (SSI) pour lui assurer sa pérennité ». Et de souligner le bien-fondé des filières techniques et professionnelles qui, trop souvent boudées, méritent vraiment que l'on s'y intéresse. D'autant plus sur le sillon mosellan où la main-d'œuvre technique est devenue denrée rare.

Un nom à rallonge

Olivier Pallez en plaisante lui-même. Savez-vous que le lycée de Talange porte désormais un nom à rallonge ? Exit les deux appellations technique et professionnelle. Désormais, il convient de parler du lycée des métiers Gustave-Eiffel de Talange, des techniciens de la motorisation, de la construction et de l'environnement. Mais bon, aucune inquiétude, personne ne se vexera si l'on venait à ne plus s'en rappeler...

Deux nouveaux visages

Qui dit rentrée, dit chassé-croisé. Partie prendre les rênes du lycée professionnel de Guénange, Laurence Perquin-Claren est désormais remplacée par Anne-Marie Thiebert au poste de proviseure adjointe. Agée de 44 ans, la nouvelle venue entame une seconde carrière. Ex-assistante sociale dans les Vosges, elle a repris ses études pour devenir professeur. Après un temps passé à Vesoul, elle a enseigné pendant dix ans en section BTS ESF (Economie, social et familial) au lycée Blaise-Pascal de Forbach. Puis, après avoir sérieusement mûri son projet, elle a décidé de changer de voie pour passer dans le domaine de la direction : « J'ai choisi Talange pour les formations qui, du CAP au BTS, y sont proposées. Le challenge est d'autant plus intéressant que le public n'est plus le même. Je suis vraiment curieuse de savoir ce qui se passe dans le domaine de l'industrie ».

Autre nouveau venu, Salvatore Barillaro, chef de travaux. A 54 ans, l'ancien professeur en section BTS structures métalliques au sein du lycée Les Grands-Bois de Hayange, succède à Patrick Lambert muté au lycée Cormontaigne. « J'ai enseigné pendant 26 ans et je ne me voyais pas vieillir professeur. Un concours de circonstance s'est présenté et je l'ai réussi. J'ai été nommé ici et je ne le regrette pas », sourit le nouveau chef de travaux dont la fonction est d'assurer l'organisation pédagogique et matérielle des ateliers de l'établissement.

Selon la formule consacrée, nous leur souhaitons la bienvenue et une parfaite intégration dans leurs nouvelles fonctions.

En un coup d'œil

- Lycée des Métiers Gustave-Eiffel : BP 83 57525 Talange (tél. 03 87 71 42 99, fax 03 87 72 35 83, site internet : www.lycee-eiffel.fr, e. mail : secretariat@lycee-eiffel.fr).
- Effectifs : 720 élèves dont près de 230 internes, 130 professeurs, 45 personnels administratifs et Tos (techniciens et ouvriers de service), 25 surveillants.
- Proviseur : Olivier Pallez.
- Proviseurs adjoints : Anne-Marie Thiebert-Remy et Antoine Tosi.
- Chef de travaux : Salvatore Barillaro.
- Adjoint de gestion : Bernard Milanus.
- Gestionnaire en intérim : Géralde Dupain.

A la bonne heure

• Secondes, Première d'adaptation et première encadrement de chantier : mardi 4 septembre à 9 h, début des cours à 13 h 30. La réunion des internes avec leurs parents dont l'accueil est prévu de 14 h à

15 h 30, est fixée au lundi 3 septembre à 15 h 30 à l'amphithéâtre.

• Premières et terminales : mardi 4 septembre à 10 h, début des cours à 13 h 30. Réunion des internes le lundi 3 septembre à 15 h 30 à l'amphithéâtre (accueil prévu de 14 h à 15 h 30).

• BTS 1ère et 2e années : mardi 4 septembre à 15 h 30. Réunion des internes le même jour à 13 h 30 à l'amphithéâtre (accueil prévu de 11 h à 12 h).

• 1ères années BEP et 1ère année bac pro : mardi 4 septembre à 9 h, début des cours à 13 h 30. Réunion des internes le lundi 3 septembre à 17 h 30 (accueil prévu à partir de 15 h 30).

• Terminales BEP et Terminale bac pro : mardi 4 septembre à 10 h, début des cours à 13 h 30. Réunion des internes le lundi 3 septembre à 17 h 30 (accueil prévu à partir de 15 h 30).